

ville und
a Nideau
llen Thei-
ote fahren
al und der
iche Fahr-
Ausiedler

„Quantitäten davon gezogen werden, wenn ein Markt dafür hier wäre.
„Der Norden von Irland würde mit seinem Flachs bald ausgespielt
„haben, und wenn die Mühlenbesitzer drüben ihre Aufmerksamkeit nach
„Canada richten wollen, so könnten sie ihren ganzen Bedarf von hier
„beziehen; neben der Tauglichkeit des Bodens kommt auch der Vortheil
„der schnellen Versendung zur Beachtung; von Montreal nach Liver-
„pool kann die Fahrt in zehn Tagen gemacht werden. **Farm-Ar-
„beiter bekommen hier doppelt so viel Lohn, wie deheim und gute Sta-
„tion, mit dreimal Fleisch des Tages.“

Fast durch das ganze Gebiet des Ottawathales sind Strecken von Fichten- und hertem Holze in unregelmäßiger Reihenfolge gemischt, und es ist eine weise Einrichtung der Vorsehung, daß dem so ist; denn wenn das Hartholzland der Bauern Fleiß zunächst entschädigt, so dienst die Fichtenholzung dazu, den Holzhändler in der Nähe zu halten. Beide sind einander unentbehrlich, besonders da wo, die Eisenbahnen oder schiffbaren Ströme entfernt sind. So kommt es, daß die Hütten der Holzsägemänner einen sicherer und gewinnbringenden Markt bieten für den Überschüß des Landbebauers an Fleisch, Mehl, Erbsen, Kartoffeln, Hasen und Hen. Ausiedler sind gewöhnlich unbewaffnet und nicht im Stande, selbst Wege durch die Waldung zu hauen; in der Nähe der Holzsägemätern haben sie den Vortheil der Benutzung von Straßen und Brücken, welche die Holzhändler im Betriebe ihres Geschäfts herstellen müssen. Wären diese Vortheile nicht, so würde sich der Ausiedler allein im Urwald u. d. von jedem Absatzmarkte ausgeschlossen befinden, während der Holzhändler ihm so zu sagen vor der Thüre einen Markt öffnet für den Absatz seiner Landesprodukte und während des Winters ihm auch Gelegenheit giebt, für sich und die Seinen den Lebensunterhalt durch Holzfällen zu verdienen. In vielen Fällen hilft der Holzhändler auch durch Herleihen der Aussaat und Einbringen derselben in den Grund vermittelst seines Viehstandes und seiner Geräthe.

Da unser Kelina so verschieden ist von dem Kelina in dem Ver. Königreich und dem übrigen Europa, so muß das bei dem Landbau zur Anwendung kommende System, wie die Abwechselung in der Bestellung des Landes, auch ein anderes sein.

Kartoffeln und Weizen sind in der Regel die ersten Artikel, welche auf dem neuen Lande gezogen werden, da dasselbe zu reich ist für beinahe alles andere.